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VIERNES 17 DE DICIEMBRE, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 DEJAN PASAR COCA POR 10 MIL PESOS 

 

REGAÑA FCH AL GABINETE 

 EN 4 AÑOS, 30,196 EJECUTADOS: PGR 

 

“DÉBIL”, EL GOBIERNO DE GODOY, REVIRA LOS PINOS 

 30,196 ASESINATOS ESTE SEXENIO; 20.4 CADA DÍA 

 VÍCTIMAS DE DELITOS, 7 MILLONES 

 NO HABRÁ BOOM CREDITICIO EN 2011 

 

OBREROS E IP, FUERA DE REFORMA PRIÍSTA 

 GODOY TOSCANO, UNA VERGÜENZA: PRD 

 MÁS DE 30 MIL MUERTOS: PGR 

 ¡30 MIL MUERTOS! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Señala: “La SEP anunció que el desempeño de los egresados de las 
universidades servirá el próximo año para medir la calidad de las instituciones. ‘Vamos a 
reconocer a las universidades que tienen egresados con desempeño excelente o 
satisfactorio en los exámenes del Ceneval y, así como lo hicimos con la evaluación de los 
programas, haremos lo mismo con el desempeño de los estudiantes’, explicó el 
subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán… Achis, recapitulan, la UNAM no 
lleva Ceneval… ¿y qué no sería conveniente evaluar –por medio de examen, no 
encuestas– a los políticos, empezando por el inquilino de Los Pinos?” (Pág. 37) 

* UdeG obtiene préstamo por 200 mdp 

La Jornada: El Consejo General Universitario de la Universidad de Guadalajara obtuvo del 
Sindicato de Trabajadores Académicos un préstamo de 200 millones de pesos del fondo 
de retiro de los empleados para pagar aguinaldos y la segunda quincena de diciembre a 
los más de 20 mil asalariados de la institución. La petición de crédito, hecha por el rector 
del Centro Universitario de Ciencias Económico-Administrativas, Tonatiuh Bravo Padilla, 
fue avalada hoy por los 112 consejeros asistentes a la sesión del máximo órgano de 
gobierno de la UdeG.  

Marco Antonio Cortés Guardado, rector general de la UdeG, aseguró que la casa de 
estudios tiene un patrimonio inmobiliario de 6 mil millones de pesos, con el cual 
garantizará el pago del préstamo. Aseguró que no hay negociaciones con el gobierno de 
Jalisco para que éste pague los 701 millones de pesos que adeuda a la institución, pues las 
autoridades se negaron a firmar un convenio tripartita con la SEP. (Contraportada y 40-
Estados) 
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* Directora general del IPN da informe sobre recursos adicionales 2009 

El Sol de México: La directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, informó que 
ese instituto obtuvo en 2009 recursos adicionales para la mejorar de la infraestructura 
física y equipamiento de instalaciones, por un monto de 37.4 millones de pesos en 
donativos provenientes de diversos sectores de la sociedad (9.7 millones fueron en 
efectivo y 27.7 millones en especie). Los recursos fueron obtenidos a través del Programa 
Integral de Procuración de Fondos creado hace seis años. (Pág. 8) 

* Comité Ejecutivo de la UAS se le ha negado la toma de nota 

La Jornada: El caso del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de 
Sinaloa a cuyo comité ejecutivo se le ha negado la toma de nota a pesar de haber ganado 
la reciente elección gremial fue turnado a la comisión de asuntos obreros y previsión 
social del Congreso local para que ayude a destrabar el conflicto. El diputado Felipe 
Manzanarez Rodríguez exigió que se requiera a Samuel Escobosa, titular de la Junta de 
Conciliación y Arbitraje, un informe sobre este conflicto y, de ser necesario, que el 
Congreso llame a dialogar al rector Víctor Manuel Corrales y al SUNTUAS. (Pág. 42) 

* Académicos de la UABC dicen que encargado de despacho de la rectoría viola 
estatutos generales 

La Jornada: Académicos de la UABC señalaron que el encargado de despacho de la 
rectoría, Felipe Cuamea, violó los estatutos generales internos al designar el lunes pasado 
a tres vicerrectores; en Tijuana, Mexicali y Ensenada, toda vez que no tiene la facultad 
para realizar dichos nombramientos. En tanto, el Observatorio Académico Universitario, 
en un comunicado que publicó en su página de Internet, señaló que “este hecho nos 
hace pensar en dos características que la comunidad universitaria ha puesto en duda en 
este proceso de sucesión rectoral: su legalidad y su legitimidad”. (Pág. 41) 

 

SEP 

* Cuarto Congreso Internacional de Innovación Educativa 2011 

La Crónica: El premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa, visitará nuestro país 
en febrero para ofrecer una conferencia magistral sobre literatura, el olvido que aún 
sufren las etnias y la importancia de la educación superior, anunció Isaac Moscatel, 
director de Alianza Educativa Eureka. 
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Su presencia se realiza dentro del Cuarto Congreso Internacional de Innovación Educativa 
2011, que organiza la asociación civil y en el cual también participarán la primera dama, 
Margarita Zavala; la investigadora de la NASA, Marcela Oliva; el académico Alberto Achar; 
Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, entre otras personalidades. (Pág. 37) 

* Se reúne Ex Presidente con periodistas 

Ovaciones: El ex presidente Vicente Fox se reunió con periodistas locales con motivo del 
fin de año y habló de todos los temas. Pidió el acuartelamiento de militares, lamentó la 
no despenalización de las drogas en California, sugirió la policía con mando único pero 
con tres niveles –federal, estatal y municipal– y dijo que los aspirantes a presidentes ya 
están en campaña. Por el PRD ya están Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador; 
por el PRI están Enrique Peña y Manlio Fabio Beltrones; y por Acción Nacional acechan la 
oportunidad Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota y Alonso Lujambio. (Pág. 2-A) 

* Política Cero.- Jairo Calixto Albarrán 

Milenio: Realiza un balance de este año y menciona: “Pachanga del Bicentenario con 
Goloso de Rorras incluido, reventó fulgurante y pepsicodélico donde el señorito Lujambio 
fue el héroe de esa película, papá”. (Pág. 2) 

* Subsecretaría de Educación Básica modificará los horarios de secundaria 

Milenio: La subsecretaría de Educación Básica, a cargo de Fernando González, modificará 
los horarios y la estructura ocupacional del nivel secundaria. Las nuevas modificaciones, 
acordadas con el SNTE, plantean que los grupos tengan como máximo 25 alumnos, 
además de que un docente sea el encargado de impartir todas las materias. El esquema 
de operación propone que un solo maestro “de planta” atienda al grupo en todas las 
asignaturas y ello permitir un mayor manejo en la autonomía, la duración de la jornada 
cotidiana de estudio y contar en promedio con menos alumnos en los grupos, 18 
aproximadamente. El documento, del cual Milenio tiene una copia, indica que el docente 
puede diseñar formas de trabajo, que incluya atención personalizada a los alumnos. (Pág. 
4) 

* Frentes Políticos 

Excélsior: Acota: “Aún falta para el 28 de diciembre, Día de los Inocentes, pero como 
broma de mal gusto la maestra Elba Esther Gordillo ya busca a toda costa poner a su 
yerno Fernando González como director del ISSSTE.  
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Y, aunque no tiene nada que ver y no es su área, según ella su rango abarca tanto que 
hasta quiere ir con el Presidente Felipe Calderón para proponerlo en el cargo. ¿Será que la 
maestra sigue gustando de dar clases y lecciones ahora en Los Pinos y no dentro de un 
aula?” (Pág. 25-A) 

* Obligatoriedad de educación media superior se condiciona 

La Jornada: La obligatoriedad de la educación media superior está condicionada no sólo 
al incremento de los recursos, sino al abatimiento de la deserción, la creación de espacios 
y la conclusión de los niveles previos de enseñanza, advirtió el subsecretario de 
Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez Espinosa. Al referirse a la aprobación 
de dicha medida en la Cámara de Diputados, misma que será analizada por el Senado en 
el periodo ordinario de sesiones que empieza en febrero, el funcionario advirtió que es 
necesario ser cuidadoso al momento de plantearse metas, para que éstas puedan ser 
alcanzables. “No es posible” lograr una cobertura de 100 por ciento de los jóvenes en 
edad de ir bachillerato, ya que no sólo se requieren nuevos espacios, señaló. (Pág. 48) 

* Entrega FCH Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaridad 2010 

Milenio: El Presidente Felipe Calderón reconoció la laborar de la sociedad civil al otorgar 
salud y educación a quienes lo necesitan, aunque no sea su responsabilidad legal, sino de 
su gobierno. Y destacó la contribución de dichas organizaciones para construir la 
democracia en México. Lo anterior, lo expresó al entregar el Premio Nacional de Acción 
Voluntaria y Solidaridad 2010, y admitió que es responsabilidad de su gobierno educar y 
por eso trabaja para ampliar la cobertura en educación media superior de menos de 50 
por ciento a 66 por ciento y la superior de 24 a 30 por ciento, “pero lo que hace una 
voluntaria o un voluntario enseñándole a alguien que no sabe leer tiene cualitativamente 
un significado mucho mayor”. (Pág. 12) 

* Bajo Reserva 

El Universal: Expone: “Consuelo Sáizar, presidenta del Conaculta, pasó mucho apuros 
ayer en el centro del DF y no fueron en el terreno cultural. El problema fue con la unidad 
de tránsito que inmoviliza los autos mal estacionados. En un descuido, los agentes 
colocaron la araña a su automóvil, estacionado en una bocacalle cercana a la avenida 
Juárez. Los elementos parecían leer algunos artículos del reglamento de tránsito. Ella 
sólo escuchaba. Un día antes, dio a conocer una encuesta sobre hábitos culturales; al 48 
por ciento de los mexicanos no les importa lo que ocurra en la cultura”. (Pág. 2-A) 
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* Restauradores denuncian la mala calidad de Sala Principal de Bellas Artes 

La Jornada: Restauradores adscritos al INBA denunciaron ayer que “la mala calidad en el 
trabajo” que se realizó en el remozamiento de la sala principal del Palacio de Bellas Artes, 
así como el apresuramiento en los tiempos de entrega, provocaron, entre otros aspectos, 
daños en el vitral Apolo y las musas, además de afectar los murales que se encuentran 
distribuidos en el recinto, los cuales todavía deben ser evaluados. En entrevista con el 
rotativo, exigieron a la directora del Instituto, Teresa Vicencio, “que dé la cara, de una 
vez por todas, y reconozca que las obras en el Palacio están mal hechas; tarde o 
temprano los problemas se van a agravar. Si no es ella, ¿quién va a tener la 
responsabilidad?”  

Los especialistas afirman que el INBA no sólo no les aceptó su proyecto de restauración 
para el máximo recinto cultural del país, sino que, a la fecha, ninguna autoridad los ha 
recibido para conocer sus observaciones. Ante esta situación, adelantaron que realizarán 
una serie de movilizaciones e interpondrán una denuncia penal por daños al patrimonio 
de la nación. (Pág. Contraportada y 3-Cultura) 

* INBA contrata empresa privada para la intervención del vitral Apolo y las musas del 
Palacio de Bellas Artes 

El Universal: Teresa Vicencio Álvarez, directora general del INBA, desestima las voces 
críticas del remozamiento del Palacio de Bellas Artes y asegura que ese trabajo se realizó 
bajo normas asumidas por los teatros más relevantes en el mundo. Acepta que la agilidad 
para montar y desmontar la nueva concha acústica en el escenario artístico más 
importante del país no es el previsto, sin embargo comenta que se están haciendo las 
adaptaciones para lograr la movilidad requerida y cumplir con los compromisos del 
recinto.  

En entrevista, la funcionaria lamenta que, según ella, se esté haciendo una lectura 
“oscura” del trabajo del remozamiento del Palacio de Bellas Artes, que fue la actividad 
que ocupó la mayor atención del instituto en los últimos dos años; y precisa que, a partir 
de mayo, los trabajadores (técnicos y tramoyistas) han estado recibiendo capacitación 
para operar los equipos de tecnología sofisticada de la nueva mecánica teatral del foro.  

Ante la pregunta sobre la posición del INBA frente a cualquier cambio en la legislación 
afectará a la estructura de la institución, comentó que “cualquier propuesta que 
fortalezca a las instituciones culturales y al INBA, en particular, la vamos a apoyar.  
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Referente a que si la institución sigue siendo pertinente para el país, respondió que tiene 
muchos pendientes para el país el Instituto, “pero creo que todavía es una institución 
pertinente y puede responder a la promoción cultural que esta país necesita”. (Pág. 30-
Kiosko) 

* Entrevista a la directora del INBA 

La Jornada: La directora del INBA, Teresa Vicencio, explicó a La Jornada que se decidió 
contratar a una empresa privada para la intervención del vitral Apolo y las musas del 
Palacio de Bellas Artes, en lugar de llamar a los restauradores del Centro Nacional de 
Conservación y Registro del Patrimonio Artístico Mueble, porque éstos estaban muy 
ocupados. Otro motivo, agregó, es que el INBA sólo cuenta con un especialista en vitrales 
y se necesitaban más, porque se contaba con un proyecto que debía concluirse en 
tiempo y forma. 

En tanto, el Instituto Nacional de Bellas Artes “se encuentra en medio del caos” y varias 
de las decisiones de sus autoridades parecen “encaminadas a la privatización”; así lo 
sostuvieron ayer trabajadores de diversas áreas de esa dependencia, los cuales dijeron al 
medio que diversos ejemplos de “la situación de ingobernabilidad” que prevalece en la 
institución. (Contraportada y 4a-Cultura) 

* INBA recicla piezas únicas 

Reforma: El telón rojo de terciopelo que tantas noches se abrió en el teatro del Palacio 
de Bellas Artes; la duela que pisaron centenares de artistas, y las lámparas que iluminaron 
algunos de sus rincones, pueden ahora formar parte del decorado de su casa, 
transformados en piezas de diseño. Durante tres años, la sala principal del Palacio fue 
objeto de una remodelación que terminó este noviembre. La obra generó la sustracción 
de materiales que, por iniciativa del INBA, están siendo reciclados en la creación de 
“piezas únicas”. (Pág. 25-Cultura) 

* Estudio Luces y Sombras de la Prueba ENLACE 

El Economista: Para el Observatorio Ciudadano de la Educación las políticas públicas en 
materia de educación, aplicadas en los últimos cuatro años, no han funcionado con la 
eficacia necesaria para reducir el “aprovechamiento insuficiente”, reflejado en los 
resultados de la pruebas ENLACE y pasar al “aprovechamiento bueno”. De acuerdo con el 
estudio elaborado por la organización denominado Luces y Sombras de la Prueba 
ENLACE el problema se acentúa, de manera especial, en la enseñanza secundaria.  
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El Observatorio advierte que es erróneo utilizar las pruebas ENLACE como únicos 
instrumentos para evaluar a los maestros, sobre todo cuando las evaluaciones son 
realizada para otorgar (o negar) algún incentivo a los docentes. La organización 
considera que los mejoramientos notables se pueden atribuir a inercias que no requieren 
ser controladas por la SEP. (Pág. 30) 

* Conferencia de prensa del secretario de Gobernación  

La Prensa: En conferencia de prensa que ofreció en el marco de un brindis con los 
reporteros que cubren esa fuente informativa con motivo de fin de año, se le cuestionó al 
secretario de Gobernación, Francisco Blake, sobre el hecho que los capos de la 
delincuencia, como en el caso de los de La Familia Michoacana estén registrados para 
cobrar en programas sociales, como es la nómina de la SEP y el Procampo, por lo que 
respondió: “Por supuesto, vamos a revisar con mucho cuidado y dedicación todos los 
programas sociales a dónde están llegando. De ninguna manera el Estado ni el Gobierno 
Federal estamos pensando que sean para beneficiar a quienes no deben alcanzar esos 
beneficios (sic)”. (Pág. 2) 

* Vitral.- Javier Solórzano 

El Universal: Habla acerca de Servando Gómez, La Tuta, y el mensaje filtrado que tienen 
las autoridades. También destaca: “La SEP, hasta ahora, no ha respondido con claridad 
por qué La Tuta estaba inscrito como maestro. Inicialmente se dijo que el asunto era 
responsabilidad del gobierno estatal”. (Pág. 2-A) 

* El Congreso Local no incrementará presupuesto para la SEP 

El Economista: Tras la obtención del paquete fiscal 2011 por parte del Congreso Local, el 
pago del impuesto de la Tenencia Vehicular para el próximo año se mantendrá sin 
modificaciones y no habrá subsidio ni descuentos a automóviles con valor inferior a los 
250,000 pesos, como había propuesto el diputado del PRI, Salvador Barajas del Toro. Dijo 
también que el recurso que se obtenga de este concepto- aproximadamente 1,657 
millones de pesos- tampoco se destinarán a incrementar el presupuesto de la SEP, como 
había ofrecido el gobernador panista Emilio González Márquez. “Así lo planteo el 
gobernador y nos mintió, no lo reflejó en el presupuesto como estaba considerado”, 
enfatizó el diputado priísta autor de la iniciativa para entregar el subsidio a los vehículos 
de bajo costo. (Pág. 33) 
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* El Correo Ilustrado 

La Jornada: Se reproduce la misiva de Norma Andrea Nieto Díaz, quien comenta que “en 
algunas oficinas de la SEP, por necesidades de las mismas, nos encontramos personal con 
horas frente a grupo desempeñando funciones técnico-pedagógicas”, que van desde 
elaboración de material de apoyo curricular, diseño, impartición de cursos de 
actualización, hasta difusión de planes y programas de estudio. “Lujosamente nos llaman 
asesores técnico-pedagógicos adscritos a las oficinas centrales. Lo que reclama la 
atención es que ostentar este nombramiento nos deja en franco estado de indefinición, 
pues para las autoridades administrativas de la SEP, cuando les conviene somos personal 
docente y cuando no somos personal administrativo. […] Menciono lo anterior porque 
en el actual periodo vacacional de diciembre, aun siendo profesores, nos aplican los 
criterios como si fuéramos administrativos, por lo cual tendremos que regresar a trabajar 
el día 5 de enero del 2011”. (Pág. 6) 

* El Informe Oppenheimer 

Reforma: Habla que Argentina está sufriendo una “debacle educativa”, debido a los 
resultados de PISA 2009, donde dicho país se ubicó en el lugar 58 de 65, en comprensión 
de textos. Por ello, destaca: “Otros gobiernos latinoamericanos reaccionaron con mayor 
madurez que el argentino, pero con una cuestionable dosis de triunfalismo. El Presidente 
mexicano, Felipe Calderón, celebró que México ‘no sólo logró sino que rebasó la meta 
que nos habíamos propuesto’ en comprensión de textos y matemática. […] Mi opinión: 
El Gobierno argentino y de otros siete países latinoamericanos que participaron en los 
tests PISA merecen crédito por haber participado en la Prueba. Otros -como el de Cuba- 
prefieren tomar el camino más fácil y no participar, evitándose así resultados 
potencialmente embarazosos”. (Pág. 23-A) 

*¡Es posible desarrollarnos!.- Esteban Moctezuma B. 

El Universal: Comenta que: “Lo que está en juego en la nueva política de uso de las 
tecnologías en el aula a nivel mundial es el modelo educativo que se debe alinear a los 
instrumentos de los distintos software que privilegian la convergencia de redes y de 
otros objetos de multimedia, en donde ya Enciclomedia había dado un paso importante, 
pero sin la conectividad y sin la interacción uno a uno. Enciclomedia propicia la 
interacción de 30 alumnos frente a una computadora, un pizarrón electrónico y un 
maestro”. (Pág. 23) 
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* Encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica 

Milenio: Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, fue elegido como el 
personaje del año según la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica en la que 
los mexicanos evaluaron con tres, en una escala de cinco, el año que concluye. Resaltan 
dos preguntas: “Le voy a leer una lista de personajes públicos mexicanos. ¿A quién 
escogería como el personaje negativo?”, donde en primer lugar se ubicó La Familia 
Michoacana con 19.5 por ciento, en tercer lugar estuvo el Presidente Felipe Calderón con 
11.3 por ciento, y en cuarto lugar se ubicó Elba Esther Gordillo, con 7.3 por ciento. En la 
pregunta: “De los siguientes eventos, ¿cuál considera que es lo mejor que haya pasado en 
México en 2010?”, en primer lugar lo ganó la celebración del Bicentenario, con 24.3 por 
ciento, y en quinto lugar la celebración del Centenario de la Revolución, con 7 por ciento. 
(Pág. 8-Política) 

* México, cero en democracia.- René Avilés Fabila 

La Crónica: Comenta que la organización internacional Democracy Ranking Association 
evaluó los avances en materia democrática a escala global y destaca: “México este año 
tuvo muchos y muy variados festejos. Desde luego, están el Bicentenario de la 
Independencia y el Centenario de la Revolución [Mexicana], donde los distintos niveles 
de gobierno hicieron una notable inversión, algo así como mucho ruido y pocas nueces. 
Aparte, el PAN se dio a la tarea de informarnos que en sólo diez años en el poder, sus 
avances han sido impresionantes”. (Pág. Cuatro-Opinión) 

* Espectáculo Multimedia  

Reforma: El espectáculo multimedia “200 años de ser orgullosamente mexicanos. Una 
monumental ventana a nuestra historia” tuvo un frío arranque ayer en el DF. El público 
no logró llenar el auditorio del jardín Viento del Parque Bicentenario Azcapotzalco, con 
capacidad para cinco mil espectadores. Los organizadores estimaron una asistencia de 
mil 500 personas en la primera función y esperaban dos mil para la segunda, pero casi 
tres cuartas partes del foro se quedaron vacías. A pesar de la baja asistencia, el público 
quedó satisfecho con el espectáculo multimedia y minimizó la falla, corregida en apenas 
tres minutos, de uno de los seis proyectores HD mientras corrían las imágenes del 
Porfiriato y la Revolución Mexicana sobre la pantalla monumental de 66 metros de largo. 
(Pág. 25-Cultura) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Director de la Academia de la Lengua propone a la SEP ajustes en libros de texto 

Reforma: José Moreno de Alba, director de la Academia Mexicana de la Lengua, dijo que 
propondrá a la SEP que vea cuales reglas merecen ajustarse en los libros de texto; si hay 
o no cambios en relación con lo que se dice en los libros de texto; y que todo ello 
comience aplicarse en las escuelas Normales. Entre los principales cambios que hay que 
comenzar a enseñar en México, señaló, está, por ejemplo, el nombre de la “doble u”, que 
debería llamarse, según la nueva ortografía, “uve doble”. “Tendríamos que introducirla 
sin que sea violento. Y por ello las academias hablan de recomendación y no de 
obligación”, agregó y se mostró abierto a realizar, si la SEP lo pide, seminarios para 
profesores en donde se establezcan y estudien las nuevas normativas de la escritura. 
(Pág. 26-A) 

* Cámara de Diputados concluyó las reformas al Artículo 3° y 73 

La Crónica: En el periodo ordinario de sesiones que concluyó el miércoles en la Cámara de 
Diputados, se  aprobaron 74 dictámenes, entre los que destacan las reformas 
constitucionales en materia de Derechos Humanos y la obligatoriedad de la Educación 
Media Superior. Con reformas a los artículos 3 y 31 de la Constitución Política se 
estableció que la Federación,  estados, el Distrito Federal y municipios impartan 
obligatoriamente la Educación Media Superior. Además, las modificaciones a los artículos 
4 y 73 fueron avaladas para que todas las decisiones del Estado garanticen los derechos 
de la niñez. Otras de las reformas fueron a la Ley General de Educación, en materia de 
educación nutricional y regulación de venta de alimentos y bebidas en los planteles 
escolares de nivel básico, y las relativas al fomento de la enseñanza en materia de 
nutrición y estimular la educación física y la práctica del deporte. (Pág. 10) 

* Columna invitada.- Cesáreo Morales 

El Economista: Indica que: “Los legisladores  aprobaron una reforma constitucional sobre 
el carácter obligatorio de la educación media superior, preparatoria, CCH, bachilleratos 
técnicos. Un derecho, por lo tanto, cuyo cumplimiento demandarán los jóvenes. Lo harán 
desde mañana, ante los resultados de los exámenes de admisión para el ciclo 2011-2012. 
No importa si un transitorio de esa modificación legal prevé que su cobertura universal ha 
de alcanzarse hasta el 2020.  
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El transitorio de un derecho y de una ley obliga a la autoridad, no concede pausas al bien 
jurídico consagrado. La meta 2020 prevé una matrícula de cerca de 5 millones. Cada año 
el aumento será alrededor de 160 000 en promedio. Se requieren más de 30 
establecimientos nuevos anual mente con un cupo de 500 alumnos por unidad o bien, 
ampliar muchos de los actuales. Un costo aproximado de 1,500 millones de pesos por 
año, financiados por los estados y la federación”. (Pág. 54-El Foro) 

* Presentación de Encuesta Nacional de Hábitos, Prácticas y Consumo Culturales 2010 

El Economista: Si algo se puede sacar en limpio de la presentación de la Encuesta Nacional 
de Hábitos, Prácticas y Consumo Culturales 2010, presentada ayer por el Conaculta, es que 
a este país le urge una política cultural clara y que pueda ofrecer resultados. Los datos de 
la encuesta, cuyo análisis detallado se presentará en el primer trimestre del año próximo, 
revelan que casi la mitad de los mexicanos carecen de interés en la cultura. “Están para 
llorar los resultados de la Encuesta Nacional de Hábitos del Conaculta”, opina el escritor e 
ilustrador Bernardo Fernández.  

Para Kenia López, presidenta de la Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados, la 
encuesta del Conaculta, con todos los defectos y virtudes que pueda tener, es un piso 
para poder empezar a construir una política cultural en general y una ley de cultura, que 
será la apuesta de la Comisión que ella preside para el próximo año. Sin embargo, el 
camino de esa posible ley apenas se está esbozando y con trazos aún no muy claros. 
Opina que en la Cámara de Diputados “no siempre es fácil saber qué va a suceder” y 
agrega: “Es complicado porque no es sólo plantear una ley o si va hacer una Secretaría, 
creo que a estas alturas nadie se conformaría con una Subsecretaría de Educación 
Pública, hay que asignar un presupuesto para hacerla… Se puede como un transitorio 
que tenga efecto hasta el 2012 o el 2013, se le puede dejar a la siguiente Legislatura”. 
(Pág. 47) 

* Tribuna de la ALDF afirma que el país vive momentos complejos 

La Jornada: En la tribuna de la ALDF, el rector de la UNAM, afirmó que el país vive 
momentos complejos en los que la violencia, la pobreza, enfermedades, ignorancia y 
desigualdad “hacen que en muchos casos cunda el desánimo y se genere un ambiente de 
pesimismo y de falta de expectativas”. Al recibir la Medalla al Mérito en Ciencias que la 
ALDF otorgó a la máxima casa de estudios por el impulso que ha dado a la ciencia y a la 
tecnología, Narro enfocó la parte medular de su discurso a los jóvenes universitarios, a 
quienes manifestó que “mucho de los indicadores nacionales dan fuerza a esa visión” de 
desesperanza, pero también pidió tener confianza en que con trabajo y dedicación se 
podrá salir adelante.  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

El secretario de Educación del Distrito Federal Mario Delgado, señaló que para el 2011 el 
gobierno capitalino garantizará que la totalidad de los jóvenes en edad de cursar el nivel 
medio superior cuenten con la oportunidad de seguir con sus estudios por medio del 
Programa de Bachillerato a Distancia que ofrece el gobierno capitalino, el cual el próximo 
año ofrecerá 20 mil espacios. Tras hacer un reconocimiento a la Asamblea Legislativa por 
ubicar a la educación como uno de los rubros prioritarios para la ciudad, celebró el 
acuerdo que suscribió ese órgano colegiado con la UNAM, por medio del cual se 
ofrecerán 30 cursos de educación presencial, semipresencial y a distancia. 
(Contraportada y 46) 

* Mano negra en elecciones vecinales  

El Universal: Como un acto proselitista en el que se comprueba que sí hubo “mano 
negra” del PRD en las elecciones vecinales, calificaron panistas la reunión de funcionarios 
del Gobierno del DF con integrantes de Comités Vecinales. Ayer El Universal dio a conocer 
que el secretario de Educación, Mario Delgado; la procuradora Social, Dione Anguiano, y 
el director general de Regularización Territorial, Alfredo Hernández Raigosa, participaron 
en un evento privado con integrantes de algunos de los comités ciudadanos para 
defender los programas sociales que promueve el gobierno capitalino. (Pág. 3) 

* Encuesta sobre resultados de la prueba ENLACE 2010 

El Sol de México: La dirección de valuación de la Unidad de Servicios Educativos en 
Tlaxcala, aplicó una encuesta a 220 escuelas de educación básica, para preguntar a los 
directivos de las instituciones qué están haciendo con los resultados que obtuvieron los 
alumnos en ENLACE 2010. Prisciliano Molina Atonal, director de evaluación de la USET, 
comentó que la encuesta fue aplicada a 88 secundarias y 132 primarias, de acuerdo con 
los resultados los alumnos y las escuelas, la dirección de evaluación emitió 
recomendaciones a los directores de las escuelas para que el consejo técnico analicen 
cuáles reactivos representaron mayor dificultad para los alumnos y el por qué de esos 
resultados. (Pág. 6-República) 

La Crónica: El gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, entregó este jueves 
reconocimientos y computadoras portátiles a los estudiantes más destacados por su 
promedio en la prueba ENLACE Bicentenario. Muestra de ello, resaltó que para el 2011 se 
han presupuestado a través del PRONABES, 7 millones de pesos que con la mezcla de 
recursos estatales y federales, alcanzarían una cifra de 28 millones de pesos en becas 
para estudiantes. (Pág. 10) 
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* Frente Nacional de Legisladores del sector Rural demanda acciones frenar etnocidio 
cultural 

El Sol de México: El Frente Nacional de Legisladores del sector rural demandó acciones 
del Gobierno Federal para frenar el etnocidio cultural en México, a través de una 
educación indígena que sea capaz de revalorizar las lenguas y dorarlos de sus propios 
sistemas de escritura. Estableció que en el país todavía se práctica el paternalismo que 
humilla, además de la falta de espacios y oportunidades para los indios, no como 
individuos sino como pueblos y naciones que son. Heladio Ramírez López, líder del grupo 
legislativo, reconoció que con la traducción de la Constitución al mixteco y zapoteco, se 
lucha por preservar y promover la enseñanza de las lenguas que quedan en el país, 
revitalizando los idiomas que han resistido 500 años de asedio e intentos de extinguirlos. 
(Pág. 8) 

* Gobernador de Hidalgo destina recursos para la formación de la orquesta infantil 

El Financiero: En Hidalgo, el gobierno de Osorio Chong, ya etiquetó dos millones de pesos 
para la formación de la orquesta infantil y juvenil de Hidalgo. Bien porque no es un gasto 
sino una inversión que requiere de un administrador capaz, de un gestor con el 
conocimiento y la visión que se requiere para formar artistas, formar públicos, iniciar a 
nuestros niños en el arte , profesionalizar el trabajo artístico, cultivar en suma, la mente y 
el espíritu de nuestros conciudadanos, según el reportero Fernando de Ita . (Pág. 40) 

* Entrega de Mérito Deportivo en Hidalgo 

El Economista: Con la presencia de la secretaria de Educación, Rocío Ruíz de la Barrera, 
del titular del Instituto Hidalguense del Deporte, José Alberto Chávez Mendoza, 
entrenadores y deportistas de todo el estado, el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong 
entrego el Mérito Deportivo a destacados atletas de la entidad y destacó que todos los 
logros que en la materia se han alcanzado en los últimos años y que se reflejan en 
medallas e importantes lugares a nivel nacional e internacional para Hidalgo. (Pág. 34) 

* Programa de Interpretación Ambiental 

El Economista: En beneficio de más de 15,000 niños chiapanecos, la Fundación BBVA 
Bancomer firmó un convenio de colaboración con el gobierno del Estado de Chiapas para 
atender con educación ambiental a alumnos de nivel básico ene l Zoológico  Regional 
Miguel Álvarez del Toro a través del Programa de Interpretación Ambiental. (Pág. 34) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Instituciones “débiles” en Michoacán 

La Jornada: El Gobierno Federal aseveró que su presencia en Michoacán ha permitido 
“cercar” al cártel  de La Familia ante la “debilidad institucional” de las autoridades 
locales. En un comunicado conjunto, cinco dependencias integrantes del gabinete de 
seguridad (las secretarías de Gobernación, Defensa Nacional, Marina y Seguridad Pública, 
así como la Procuraduría General de la República) destacan que sólo 15 por ciento de la 
policía estatal ha sido sometida a controles de confianza y 9.3 de los elementos 
operativos municipales. Por lo que, sólo se retirarán de Michoacán en la medida en que 
se reduzcan significativamente los altos índices de delitos, señala el mensaje. El gobierno 
reitera que combate a todas las organizaciones criminales sin distingos.  

Por otra parte, en un comunicado se dio a conocer un día después de que el gobernador 
de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, expresó que resulta lamentable que en materia de 
coordinación política para la entidad, el Presidente Felipe Calderón sólo escuche y haga 
caso a su hermana Luisa María, y doblemente lamentable que en cuestiones de seguridad 
y combate a la delincuencia organizada la Policía Federal, de Genaro García Luna, ni 
siquiera se coordine con el Ejército y la Marina, y por supuesto, tampoco con la autoridad 
estatal. (Titular y 5-A) 

* Soborno en el aeropuerto 

Reforma: Elementos de seguridad de la empresa Eulen, que da servicio en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, recibieron 10 mil pesos cada uno por permitir a tres 
sobrecargos de Aeroméxico transportar 140 kilos de cocaína en un avión con destino a 
Madrid. Así lo declaró ante el Ministerio Público uno de los guardias que fue detenido en 
la terminal aérea, quien aceptó haber sido cómplice del tráfico de drogas. (Titular) 

* Son mil 751 más que en el recuento 

Milenio: De acuerdo con cifras de la PGR actualizadas al 30 de noviembre del presente 
año, en lo que va del sexenio, 30 mil 196 personas han muerto como consecuencia de la 
violencia entre las organizaciones criminales que operan en el país. Sin embargo, en el 
conteo que lleva a cabo este medio informativo el número de víctimas es de 28 mil 445, 
es decir, mil 751 menos. La dependencia federal reveló también que en lo que va del año 
han perecido 12 mil 456 personas, mientras que las estadísticas de este diario suman 11 
mil 700 (756 ejecuciones menos). 
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Sobre este tema, el procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, informó 
que los estados más violentos del territorio nacional son los que hacen frontera con 
Estados Unidos y los puertos marítimos, puntos en que los cárteles del narcotráfico se 
abastecen o envían droga (Titular-38). 

* “Metimos la pata y nos apena”: Navarrete 

Milenio: Al dar por hecho que Julio César Godoy sí es un delincuente, el coordinador del 
PRD en el Senado, Carlos Navarrete, admitió que su partido “metió la pata” y se equivocó 
al arropar al ex diputado, por lo que ahora con vergüenza deberá pagar los costos de ese 
error. De acuerdo con el legislador, el PRD fue sorprendido y cayó en la cuenta del 
engaño hasta que conocieron las grabaciones y detalles de la vinculación de Godoy 
Toscano; sin embargo, el hermano del gobernador Leonel Godoy ya ni es militante del 
partido ni diputado, por lo que ahora si tiene responsabilidades será la ley quien lo juzgue 
y él deberá defenderse si puede, aseveró. (Pág. 4) 

*Hay que replantear prioridades: FCH  

El Universal: Al entregar el Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria, el Presidente 
Felipe Calderón dijo que la acción de la sociedad civil da mayores rendimientos que los 
proyectos de los integrantes de su gabinete presentados de manera “muy adornada y 
con esferitas caras”. Asimismo, consideró “invaluable” la aportación de los grupos de la 
sociedad civil. 

El Mandatario elogió la tarea que realizan las organizaciones galardonadas, ya que ponen 
el índice “en cuestiones verdaderamente importantes, como apoyar a los jóvenes a salir 
de la esclavitud de las adicciones, brindar auxilio a personas con parálisis cerebral, 
impulsar la educación, la alfabetización, el desarrollo sustentable y el acceso a la justicia”. 
(Titular y 15-Nacional) 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

 

 

Secretaría de Educación Pública.- Sección Primera, pág. 39.- ACUERDO por el que se otorga 
el Premio Nacional de la Juventud Edición Bicentenario. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 37 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 2-14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10  12-26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 POLÍTICA 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 POLÍTICA 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 34 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 35 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 POLÍTICA 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 POLÍTICA 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 MP 39 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 SOC Y JUS 48 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 3 A- 52 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 3 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 3 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 4 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 4 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 4 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 4 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CAPITAL 46 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CAPITAL 46 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 52-40 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 40 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 41 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CAPITAL 47 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 ESTADOS 42 

 

INTERVIENEN DIPUTADOS EN CONFLICTO DE LA UAS 

Irene Sánchez, corresponsal 

Mazatlán, Sin. El caso del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma 
de Sinaloa (SUNTUAS) –a cuyo comité ejecutivo se le ha negado la toma de nota a pesar 
de haber ganado la reciente elección gremial– fue turnado a la comisión de asuntos 
obreros y previsión social del Congreso local para que ayude a destrabar el conflicto. El 
diputado Felipe Manzanarez Rodríguez exigió que se requiera a Samuel Escobosa, titular 
de la Junta de Cionciliación y Arbitraje, un informe sobre este conflicto y, de ser 
necesario, que el Congreso llame a dialogar al rector Víctor Manuel Corrales y al 
SUNTUAS. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 KIOSKO 30 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 KIOSKO 30 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 NACIÓN 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 D.F./ESTADOS PP-4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 D.F./ESTADOS 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CIUDAD 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CIUDAD 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CIUDAD 7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 CIUDAD 7 
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I.Aún falta para el 28 de diciembre, Día de los Inocentes, pero como broma de mal gusto 
la maestra Elba Esther Gordillo ya busca a toda costa poner a su yerno Fernando 
González como director del ISSSTE. Y, aunque no tiene nada que ver y no es su área, 
según ella su rango abarca tanto que hasta quiere ir con el presidente Felipe Calderón 
para proponerlo en el cargo. ¿Será que la maestra sigue gustando de dar clases y 
lecciones ahora en Los Pinos y no dentro de un aula? 

II.Muy calladito estaba Lázaro Cárdenas Batel, a quien sus compañeros del PRD lo andan 
candidateando para dirigir al sol azteca rumbo a los comicios presidenciales de 2012. 
Apenas desempacó sus maletas de Estados Unidos y a las pocas horas de su arribo a 
México la cúpula del amarillo lo comenzó a buscar para saber si siempre sí acepta hacerse 
cargo del partido, en donde, según afirman chuchos y lopezobradoristas, es el único que 
puede garantizar la unidad de ese instituto político, que hoy comenzará a definir cómo 
será elegido su nuevo dirigente. ¿Será posible que rechace el ofrecimiento? 

III.Jesús Ortega continúa en su estrategia de conformar una alianza con el PAN en el 
Estado de México para 2011. Por eso, hoy  muy temprano tendrá un encuentro privado 
con el líder blanquiazul, Gustavo Madero, quien hace unos días advirtió al PRI que las 
alianzas con el PRD serán “criptonita pura”. Muchos se preguntan si Alejandro Encinas, 
hasta hoy el más viable aspirante a la candidatura, aceptará aliarse con el enemigo 
número uno de Andrés Manuel López Obrador, sobre todo si Encinas toma en cuenta 
que, después de 2006, el tabasqueño lo dejó solo y no le ofreció ningún puesto en su 
“gobierno legítimo”. ¿Valorará que Los Chuchos le dieron la coordinación de la bancada 
perredista en San Lázaro, cuando ese cargo correspondía a Jesús Zambrano o a 
Guadalupe Acosta? 

IV.Habrá que ver cómo termina la negociación entre los bancos y el IFE para que no 
acepten la credencial con recuadro “03” como identificación. En los pasillos del Instituto 
se dice que no se descarta negociar que el ciudadano que presente esa mica pueda 
realizar por única vez su transacción, pero se le advertirá que en la siguiente ya no va a 
serle aceptada.  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/12/10 NACIONAL 25 

Con esto podrían desaparecer los obstáculos que estaba poniendo la Asociación 
Mexicana de Bancos para firmar el acuerdo, pues aseguraba que esas instituciones verían 
afectadas sus operaciones con esta medida adoptada por el organismo electoral. 

V.El secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, estará hoy en Michoacán para 
afinar los mecanismos de coordinación con el gobierno estatal en contra del crimen 
organizado y firmar la pipa de la paz en medio de los diferendos con el gobernador 
Leonel Godoy, por los operativos que derivaron en una serie de enfrentamientos entre 
grupos criminales y elementos federales en diversos municipios y han llevado a señalar, 
por parte del gobierno central, el grado de penetración del narcotráfico en las 
estructuras de mando locales. 

VI.Es una burla que digan los diputados que desde la tarde del miércoles entregaron a la 
PGR la Declaratoria de Procedencia de juicio contra Julio César Godoy Toscano, quien 
tuvo la protección de fuero de legislador durante casi tres meses, por el reclamo de ser 
llevado ante un juez debido a la acusación de delitos contra la salud. Ahora se lavan las 
manos y señalan que ellos avisaron a la PGR, cuando permitieron que tuviera fuero. Y la 
dependencia lo dejó ir y ahora lo buscan. Hasta su titular, Arturo Chávez Chávez, informó 
que está en proceso de elaboración la Ficha Roja de Interpol para solicitar ayuda 
internacional a más de 170 países. 
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SÓLO EN MÉXICO 

No es necesario irnos a los diarios de lo insólito para sorprendernos, para sabernos parte 
de un mundo o, peor tantito, de un país lleno de incongruencias, de retratos fieles, y 
dolorosos, del cómo funcionamos. Por ahí dicen que nadie es capaz de aceptarse sino 
hasta la mirada franca al espejo, para la respectiva caída de veintes. Aquí uno que otro 
espejo, todos, regalos de este 2010 que se extingue: 

¿Y dónde está el (narco)diputado? Le quitaron el fuero y para no acabar con ese eterno 
juego del gato y el ratón, se les escapó otra vez. La continuación de la historia de Julio 
César, “el mi’jo”, Godoy Toscano ya involucra hasta a la Interpol que, según lo dijo el 
procurador Arturo Chávez, emitirá una ficha roja para que pueda ser buscado en 170 
países.. Mucho reflector para su desafuero pero a nadie se le ocurrió asegurarse que “El 
mi’jo” no se les volviera a escapar. Circo, su toma de posesión, maroma para huir y 
mucho teatro para seguir con su proceso legal. 

Se busca un cadáver. Se anuncio la caída de Nazario Moreno, El Chayo, cómo resultado 
de aquel operativo que la semana pasada paralizó Michoacán. Mucha conferencia y 
boletines a los medios y… nadie sabe dónde está el cuerpo de quien fue líder de La 
Familia. La policía del Estado de México ya lo está buscando, sí, se busca un cadáver… si 
alguien lo ha visto, repórtelo… 

El niño sicario. El Ponchis se convirtió en el símbolo de un México violento, que tuvo que 
acostumbrar su rutina a las noticias en los diarios que hablaban de muertes y 
narcotráfico, pero también lo enfrentó a la disyuntiva: ¿quién es el culpable de que en 
México hablemos de un niño capaz de degollar a sus víctimas por unos cuantos dólares? 

Narcomaestro. Servando Gómez, La Tuta, otro de los líderes de La Familia, en la nómina 
de maestros del estado de Michoacán. Un flamante maestro de educación básica que, a 
los pocos días, perdió su plaza porque, evidentemente, teniendo a todo el aparato 
policiaco de un Estado detrás de él, jamás se presentó a dar clases. Qué lógica resultó esa 
salida para no hablar más del tema. Y las autoridades sindicales del estado en silencio. 
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Paulette. Imposible no hablar de lo que políticamente costó este caso al gobierno del 
Estado de México. Al menos, terminó con sustitución de su procurador. Mediáticamente, 
se volvió  un circo: tanta entrevista, tantas versiones. Y remató con la resolución menos 
obvia, la menos creíble, pero que bastó para cerrar el asunto. 

Isabel Miranda vs. PGR vs. secuestradores. Y un caso más, éste ya con cinco años bajo el 
reflector, que evidenció esas deficiencias judiciales que no resuelven nada y enredan 
todo. Una de las últimas piezas en lo del secuestro y la muerte del empresario Hugo 
Alberto Wallace, cayó, y aunque la captura de Jacobo Tagle no le significa a Isabel 
Miranda el cierre del caso, pues aún falta la necesaria búsqueda del cuerpo de su hijo, le 
reconoce a ella todo el trabajo que sola realizó y que resultó en la captura de los 
secuestradores. 

¡Viva don Alejo! Armado, solo y con las agallas necesarias, Alejo Garza impidió que un 
grupo armado invadiera sus tierras. Cuando las autoridades llegaron, encontraron una 
casona llena de impactos de bala, algunos cuerpos, de los narcos, en la entrada y, en el 
interior, a don Alejo que, con dos armas, honró e hizo lo que tantos quisieran: decirle a 
los criminales de quién verdaderamente son las tierras. De quien las trabaja y quien las 
trabaja bien. 

…y así, tenemos más: que un gobernador ofrezca terapias que “curen” la 
homosexualidad; que otro se ufane del poder y lo convierta en artículo a explotar, la 
plenitud del “pinche poder”; que el vehículo que transportaba los cuerpos de los 
inmigrantes asesinados en Tamaulipas, atropelle a una persona a su llegada al DF... que el 
país festeje su Bicentenario y, de regalo, coloquen en el Zócalo una figura de identidad 
desconocida, pero colosal. 

…sólo en México, no le seguimos con más hechos como éstos porque la mirada al espejo 
siempre duele en lo que termina de asimilarse. 
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MÉXICO, CERO EN DEMOCRACIA 
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